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In data 8.7.2007 ho partecipato al Torneo regionale di***, diretto 
dall'arbitro ***, che fa parte di un gruppo di Tornei ***. Nel corso del 
secondo tempo, nel quale giocavamo in Est/Ovest, non ci siamo 
accorti, dopo aver giocato la mano del board N.1, che le carte erano 
state imbustate, ad un tavolo precedente, con una rotazione di 180 
gradi, e per questo motivo siamo stati penalizzati di 2 punti.  
Ho appreso successivamente che il Regolamento in vigore prevede 
una penalità solo per le coppie che non hanno imbustato 
correttamente le carte e non per le coppie che hanno giocato la 
mano successivamente. 
La decisione arbitrale mi ha danneggiato gravemente perchè i 2 punti 
di penalità sono stati sufficienti per farci retrocedere dal primo al 
secondo posto in classifica. 
 Pertanto sottopongo il caso per una valutazione e per gli 
eventuali adeguati provvedimenti. 
 Ringrazio per l'attenzione e invio i migliori saluti 
 
Alberto Cesati 

 
 
 
 
Caro Alberto, 
 
debbo purtroppo cominciare con il dire che quanto ti hanno riportato corrisponde al vero, dato 
che non esiste più alcuna norma che preveda una penalità in casi come il tuo. 
Per completezza, riporto la Norma Integrativa all’art. 87 che si occupa dell’argomento: 
 
 

ARTICOLO 87 - BOARD NON CONFORME 

1. Carte imbussolate in modo non corrispondente al diagramma 

L’Arbitro applicherà integralmente quanto previsto nell’Articolo 87B, 
penalizzando del 10% ciascuna coppia, delle due che avevano giocato la mano al 
momento dello scambio,  le cui carte (una o più) si trovino nello scomparto 
sbagliato. La penalità sarà invece del 20% del top qualora l’errore sia avvenuto in 
fase di duplicazione. 

 

Poiché questa norma è, in questa forma, in vigore da molto tempo, è doloroso 
scoprire che chi doveva applicarla non l’avesse letta, comportamento molto 
grave, specie nel caso dell’Arbitro Responsabile di una manifestazione di un certo 
rilievo, persona, cioè, dalla quale ci si devono aspettare una preparazione ed un 
aggiornamento seri e continui. 

Tuttavia, non c’è niente, al momento, che possa essere fatto per risarcirti, dato 
che nel caso di reclami avverso errori arbitrali gli stessi devono, perentoriamente 
— e quindi a pena di nullità — essere preannunciati all’arbitro in sede di gara, e poi 
inviati al Collegio Nazionale Gare entro 48 ore. Anche in questo caso riporto la 
relativa Norma Integrativa al Codice: 
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ARTICOLO 92 - DIRITTO AD APPELLARSI 

E 

ARTICOLO 93 - PROCEDURA PER IL RECLAMO 

(…) 

2. Procedura per il ricorso al C.N.G. 

Il ricorso al C.N.G. deve essere presentato da un componente la 
coppia o dal capitano della squadra entro le 48 ore successive al 
termine della competizione. Il ricorrente dovrà dare preavviso di 
ricorso in forma scritta a pena di inammissibilità all'Arbitro 
Responsabile, entro i 30 minuti successivi al termine della 
competizione stessa. Il ricorso dovrà essere presentato e sarà 
giudicato secondo le disposizioni dettate dal regolamento di 
Sorveglianza Tecnica della F.I.G.B. 

In ogni caso le decisioni del C.N.G. non potranno modificare il 
risultato della gara o incidere sulla stessa salvo che non si tratti 
di un errore tecnico. Le decisioni del C.N.G. assumeranno 
comunque valore giurisprudenziale. 

(…) 

 

Mi corre l’obbligo di precisare che il CNG può prendere in esame 
solo casi che rientrino nella fattispecie di “errore tecnico”, ovvero 
non di meri errori interpretativi, ma, invece, casi di applicazione di 
norme inesistenti, o di norme che non si riferiscano al caso in esame. 

Inutile aggiungere che tuo caso sarebbe rientrato in quelli di 
competenza del CNG, ma, ahimè, è adesso troppo tardi. 

In merito agli aspetti disciplinari niente posso dire qui, questa 
valutazione spettando alla Commissione Albo Arbitri in primis e, se 
del caso, alla Commissione di Disciplina dell’Albo stesso. 

Cari Saluti, 

 

Maurizio Di Sacco 

 

 

 

 

Quesito veloce.....torneo howell 6 tavoli: 
 
nel IV turno la coppia 12 (NS fissa) gioca erroneamente i board 9 e 10 anzichè 7 e 8; idem per i 
tre turni successivi. Cosa accade???? 
In genere, su chi grava la responsabilità della verifica dei bord e della corretta smazzata? 
Grazie e ciao! 
 
Hai ricevuto il  messaggio? Penso di no in quanto non ho avuto la conferma nè della ricezione nè 
della lettura. 
Sei pronto con la paletta ed il secchiello per partire per le vacanze? A me per fortuna manca solo 
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questa settimana e poi via!!!!!!!!!!!!!!!! 
Buone vacanze a te ed alla tua famiglia!!!! 
 
Antonella Pasquali 
 
 
 
Ciao Antonella, 
 
Niente palette e niente secchiello, e, soprattutto, niente ferie! 
La risposta è semplicissima, e contenuta nell'art. 15 del Codice: tutte quelle smazzate sono 
perfettamente valide, a meno che non fossero state precedentemente giocate da almeno una delle 
coppie coinvolte. 
Naturalmente, quando le coppie stesse ritrovino quelle mani, l'arbitro, pur mantenendo per loro il 
risultato già acquisito, dovrà evidentemente assegnare il 60% agli avversari di turno. 
Per quello che riguarda la selezione del board, la risposta dipende dal materiale informativo 
utilizzato per spiegare il movimento, ma assumendo che, come di norma, l'informazione relativa 
fosse a disposizione di entrambe le coppie, tutte e due sono da considerarsi responsabili. 
Buone vacanza a baci, 
 
Maurizio Di Sacco 
 
 

 

 


